

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás no se usán en esta Tintorería.—Materiales de primera, trabajos garantizados.—Precios bajos.
José Vicente Peralta

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICENO B.

Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica—Avenida tercera Oeste—Teléfono, número 26—Apartado 10

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 4 DE AGOSTO DE 1908

NUMERO 1832

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. de los estilos mas modernos
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á 3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$110-00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

sale de Génova el día 1º de julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabanilla. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Curazao, La Guayra, (t. cará en Poncé, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clasefrs. 700
Segunda " " 550
Tercera " " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Emerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán validos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

San José, 5 de julio de 1908.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz August Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia.....	24	—
Sibiria.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31	—
Prinz Joachim.....	20	Sibiria.....	7 de Set.	—
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14	—
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia.....	21	—
Sibiria.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28	—
Prinz Joachim.....	17			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 3 de mayo de 1908.
John M. Keith,
Agente General

Banco Comercial

— DE —

COSTA RICA

Desde esta fecha en adelante y hasta nuevo aviso, este Banco recibirá DEPOSITOS á PLAZO reconociendo intereses así:

Depósitos reembolsables á 1 mes de aviso.....	5 o/o	anual
" " " 2 meses de aviso.....	6	—
" " " 3 " " ".....	7	—

Sobre depósitos de consideración y á largo plazo, se pagarán tipos de interés especiales.

San José, 2 de agosto de 1903. 1 m.

JAIME CARRANZA h.

ha abierto su oficina en el local que ocupó el doctor Zumbado, frente del Sagrario.

A. Boletti Fait

se le encontrará en la oficina de don Jaime Carranza h. en el local que ocupó el doctor Zumbado. 14 de Julio 1 m.

PRECAUCION

Llamamos la atención de las personas que deseen construir, para que a hacer los contratos con los constructores, especifiquen que los mosaicos con que se cubran los pavimentos, aceras, etc, etc, sean de la fábrica de **Macaya & Co.**; de otro modo se exponen á que los contratistas, por buscar su economía, adquieran mosaicos muy baratos con perjuicio de la calidad. Nosotros no queremos fabricar mosaicos de segunda; todos los que fabricamos son de una sola calidad, **la primera**, pues estamos convencidos de que éste es el único medio de conservar la reputación que nuestros productos han alcanzado.

Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS



PERFUME LOCION

TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franc

Preparado en los laboratorios de la

BOTICA FRANCESA TINE Y BRILLANTA EL CABELLO

Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende á la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el **Tinte Negro Imperial** hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.

El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz.

Botica Francesa Hermann & Zeledon

REAL STATE

Agencia de compra y venta de propiedades y colocación de dinero

Enrique Pinto Jose Lujan y Adan Saborio
Abogacia, Notariado e Ingenieria

Se hacen cargo de toda clase de comisiones judiciales: — Consultas, Registro y Notariado. Medidas, deslindes é informaciones de tierras baldías en cualquier zona de la República para la aplicación de gracias. En su oficina situada frente al Parque de las Arcadas se dan y reciben esa clase de informes. Disponen de medios de publicidad. — 24 de Julio 15v. alt.

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

CIRUJANO DENTISTA

Universidad N. del Colombia, Facultad Médica O. R. y Universidad Habana
Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestésico, inofensivos (Wite, Wilson, Alvatunder) y mediante la **anestesia general** del sournoforno, método del Doctor Rolland de París.



porjel "Electric-Sterilizer".

Trabajos en oro. Garantía en las operaciones.
Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—1 á 4 p. m.—de noche 7 á 8.

OFICINA

Bajos de la casa de don Pepe Durán, caquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López.
San José, febrero 14 de 1908.

Acuerdos oficiales

Poder Legislativo

Destínase del Tesoro Público la cantidad de seiscientos colones que se invertirán por la Municipalidad del cantón de La Unión en la adquisición de las fajas necesarias de tierra para comunicar el camino "La Marcela" con el que, partiendo de la carretera nacional de Ochomogo, se dirige al Norte de las regiones de avance.

El Poder Ejecutivo procederá á entregar la referida suma tan pronto como la Municipalidad respectiva manifieste haber verificado con los dueños los contratos del caso.

Artículo 1º.—Créase en la provincia de Alajuela un nuevo cantón, que será el noveno, segregado del de San Mateo y que se denominará "Orotina".

Artículo 2º.—La nueva circunscripción administrativa creada por esta ley la formaran los distritos de Orotina, antes Santo Domingo de San Mateo, Hacienda Vieja, El Mastate, El Coyelar y La Ceiba, que llevaron los números 1, 2, 3, 4 y 5, respectivamente, siendo cabecera del cantón la primera de dichas poblaciones. Los límites del nuevo cantón serán: por el Norte el Río Machuca, las Colinas del Pital el Cerro del Zopilote y la Quebrada Boca del Infierno; por el Sur el Río Grande de Tárcoles; por el Este el Río de la Concepción, y por el Oeste la Milla Marítima.

Artículo 3º.—Convócase á los electores del antiguo distrito de Santo Domingo de San Mateo, para que á las 12 del día 16 de los corrientes procedan á elegir la municipalidad del nuevo cantón; un síndico propietario por cada uno de los distritos que lo forman, y que durarán en sus funciones hasta el 31 de diciembre de 1909.

Artículo 4º.—Mientras no se haya nombrado electores en cada uno de los cinco distritos que componen el cantón, los del antiguo distrito de Santo Domingo continuarán haciendo el nombramiento de municipales para el cantón y procuradores síndicos para cada uno de los distritos que lo integran.

Poder Ejecutivo

Se nombra al licenciado don Pedro Iglesias para Subsecretario de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores, Gracia, Justicia, Culto y Beneficencia, quien además desempeñará la Secretaría Privada del Presidente de la República, sin retribución alguna por estos últimos servicios.

—Se extiende el título inscribible de corredor jurado de conformidad con lo dispuesto en el inciso 4º del artículo 2º, ley número 13, de 21 de julio de 1901, al señor don Rafael Varela Quirós, y se comisiona al Gobernador de la provincia para recibir del interesado el juramento de ley.

—Se aprueba el nombramiento hecho por el jefe del Registro Público en don Miguel Angel Castro Gamboas para escribiente de dicha oficina, en reemplazo de don Rodolfo Trejos.

—Se concede á doña Rosario de Pacheco la licencia que solicita para separarse de sus funciones de maestra de la Escuela Superior de Varones de Heredia durante cuatro meses, en virtud de estar enferma, como lo ha comprobado debidamente, y se acuerda nombrar para que la sustituya á don Rafael Martínez.

—A don Pedro E. Rivas se le concede el permiso que solicita para retirarse hasta por el término de tres meses del puesto de secretario de la Agencia Principal de Policía de Limón, en atención á encontrarse bastante enfermo y se nombra interinamente para que lo reemplace al escribiente de la misma oficina don Luis Morales 'R., quien á su vez será sustituido por don José Joaquín García.

—Se nombra á don Amado Robles para Agente de Policía de San Cristóbal de Desamparados, en reemplazo de don Florentino Garbanzo h.

—Se rebaja la décima parte de la pena impuesta al reo Francisco Alvarado Barquero por el delito de abigeato en perjuicio de Ignacio Bogantes.

—Se concede á doña María Josefa Morales de Bolaños, maestra de la escuela superior de varones de Heredia, licencia por cuatro meses, por encontrarse en el caso del artículo 75 del Reglamento Orgánico del Personal Docente, y se nombra en su lugar á la señorita María Teresa Ulloa.

—Para maestra de Canto en las escuelas número 2 y 3 de esta capital y para las de Santo Domingo de Heredia, se nombra, respectivamente, á don Emilio León, á la señorita Ana Ramírez y á don Luis Gutiérrez.

—A solicitud de la Junta de Educación de San Juan de Dios de Desamparados, se decreta la expropiación forzosa de una parte de la finca perteneciente al señor Jerónimo Calderón Vega, necesaria para la construcción de un edificio escolar en aquel distrito.

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa.... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

El mundo al dia POR LA VIA DEL CABLE

Presos en libertad

Constantinopla, 1.—Fueron libertados 750 prisioneros por delitos comunes en la cárcel central, por orden del Palacio. Este acto es considerado como una prueba de que los ministros están todavía sometidos a la influencia palaciega.

Los reaccionarios trabajan por organizar una banda provocadora de desordenes, a fin de atribuir responsabilidad al pueblo por su desprecio al antiguo régimen.

La diputación de jóvenes turcos y periodistas, presentóse ante el Gran Visir para protestarle contra la liberación de criminales. A consecuencia del proceder de los ministros renunció el Bajá Khamit. Se cree que á éste reemplazará Gran Visir Bajá Said.

De Sultan a Emperador

Berlín, 1.—Según telegrama de Constantinopla para Berliner Zeitung, el Sultán se prepara á declararse Emperador de los mahometanos, abandonando el título de Sultán.

El Sultan se resiste

Constantinopla, 1.—Fueron inútiles los esfuerzos para persuadir al Sultán á que concurriera al servicio religioso hoy en la mezquita Santa Sofia, donde desde hace años ha estado siempre vacío el asiento imperial. El Sultán asistió á los servicios durante un mes en la quinta Hamidie, frente al Gildiz Kiosh. La muchedumbre incluso los criminales libertados, lo aclamaron con gran entusiasmo.

Juramentos del Sultan

Constantinopla, 1.—El Sultán juró sobre Corán mantener la Constitución estando presente al acto Sheikulisman. Ante el Gran Visir compareció una diputación en demanda de la inmediata libertad de amnistiados y la remoción de oficiales perniciosos.

De resultas, el gran consejo de ministros y el gran visir ordenaron la libertad de todos los presos políticos.

Dícese haber huido para Siria el Bajá Izzet, ex-secretario del Sultán, cuya dimisión fué también exigida.

Reos políticos en libertad

Salónica, 1.—Fueron libertados todos los presos políticos. Los caudillos de las bandas revolucionarias al entrar en la ciudad fraternizaron con los que antes fueron sus opositores.

Asesinato

Teheran, 1.—Al abandonar la legación inglesa en donde se había refugiado fué asesinado Sayid Muhamed, caudillo nacionalista prominente orador llamado el Mirabeau persa. Se supone que los asesinos sean agentes del Shah.

Los jóvenes turcos

Constantinopla, 1.—Los jóvenes turcos destituyeron al Vali y al comandante militar de Adrianópolis.

Fuerte temporal

Viena, 1.—Hay fuerte temporal en

Tirol austriaco. Los ríos se han desbordado y arrastran consigo casas de madera, ganado y cadáveres humanos. 50 muertos hubo en Bukowina y 20 en Valleziller.

Noticias varias

Hamburgo, 1.—Concluyó la conferencia de la compañía de vapores. En ella se adoptó la tarifa uniforme respecto á los emigrantes: las siguientes: Hamburgo Kadische, Nordenstcher Lloyd, Mala Real Compagnie, General Transatlántique, Dulch y Compañía Transatlántica.

Constantinopla, 2.—La multitud acaudillada por el literato Alik-mat, que acaba de regresar de su destierro, ocurrió á la estación á recibir al nuevo embajador inglés sir Gerard Lomther.

Hubo gritos de ¡viva Inglaterra, su libertad y su constitución!

Alikemat pronunció un discurso á la llegada de Lomther, en el que elogió las instituciones libres de Inglaterra é invitó á los turcos á seguir el mismo ejemplo.

Lomther contestó. Los manifestantes rodearon el coche que lo conducía y lo acompañaron hasta el muelle, en donde se embarcó para Fehesapi.

Por otra parte el embajador italiano fué víctima de la indignación popular por haber auxiliado á que se escapase el Bajá Selim Methamed, ex-ministro de Minas, el más odiado de todos los funcionarios turcos. El embajador facilitó una lancha para que se escapara el hijo de Selim, pero éste la aprovechó para su propia huida, temiendo la ira de la multitud. El comité revolucionario telegrafió su protesta á Tittoni, insistiendo en el retiro del embajador.

La Turquía, único periódico italiano aquí, será también víctima de la cólera popular á mezos de que denuncie al Embajador.

Viena, 2.—Unos despachos de Turquía traen predicciones pesimistas respecto al conflicto. El comité de jóvenes turcos que controla la situación, desconfía totalmente de las promesas del Sultán y exige el destrono de éste; pero no están de acuerdo los jóvenes turcos de Constantinopla, quienes desean dar al Sultán una oportunidad para cumplir sus promesas. Los jóvenes turcos libertaron en Uskuth á todos los presos, inclusive centenares de peligrosísimos criminales.

París, 2.—Anoche llegó Thomas.

Valparaiso, 2.—Anuncióse la organización de una compañía en Francia con un capital de tres millones de francos para fabricar papel de imprenta, utilizando inmensos bosques en una de las provincias meridionales.

Montevideo, 2.—Gonzalo Ramirez, nuevo Ministro en Buenos Aires, expresó su convicción de que será arreglada amigablemente la cuestión jurisdiccional del Río Plata, de lo contrario no habría aceptado el destino.

Un sentido desfavorable en la solicitud hecha por el citado reo.

—Se tomó en consideración una solicitud de don Francisco Pantoja, vecino de Puntarenas, relacionada á que se revoque el nombramiento hecho en don Anibal Eosman Torres para escribiente del Juzgado de aquella comarca. El magistrado don Victor Guardia Quirós opinó porque se revea el nombramiento de ese empleado mientras no explique de una manera clara los cargos que se le hacen. Hecha la votación fué desechada tal solicitud.

Academia de maestros

Tegucigalpa, 2.—Recibido á las 4 p. m.

Trátase de establecer la Academia de maestros cuyas funciones están paralizadas.

La Regeneración trata de organizar festivales para el 15 de setiembre.

Hoy regresó á Comayagua liquidada columna de voluntarios.—Corresponsal.

“A ocho días vista”

Por lo visto “El Cronista” se ha vuelto bastante republicano, ya no recuerda los buenos tiempos de don Rafael, aquellos de la vara y del garrote, ¡Qué bueno es estar en la oposición para declamar sobre libertades y justicias!

Hoy lo vemos atacando á don José Astúa Aguilar, usando para con este alto personaje epítetos injuriosos y quien sabe si mañana lo veremos de rodillas echándole incienso. Los tiempos cambian y las plumas patrióticas más ligero. De ejemplos está el mundo lleno.

“El Cronista” también al hablar del asunto de la Imprenta Nacional dice como un bendito que aplaude calurosamente la labor de los diputados Jiménez y Zúñiga Montúfar porque así terminarán los abusos cometidos con el Tesoro Público. ¡Cómo cambian los tiempos!

Ya estamos viendo que en su último número “El Cronista” quiso pelear con media humanidad. Después de politiquer como sabihondo, la cargó contra la empresa del tranvía, haciendo cargos injustos y apreciaciones necias. Todo el mundo conoce en está capital al señor Green y sabe que es un buen administrador y que se preocupa demasiado por el progreso de la empresa del tranvía. Ninguno quizá seguiría manejando esa empresa con más tino que Mr. Green.

Sería bueno que “El Cronista” no destllara tanta bilis, porque miren que en eso de atacar está más listo que un zorro. — CIRILO.

Atropellada por un toro

Heredia, agosto 3.—Ayer en la plaza de ganado de esta ciudad fué atropellada por un furioso toro la señora Melchora Soto, vecina de Alajuela, quien fué estrujada por el animal contra un árbol.

La señora Soto recibió lesiones de consideración, principalmente en la cabeza.

El joven Juan Rafael Vega prestó á dicha señora todos los auxilios necesarios.

Luego fué trasladada á Alajuela, de donde se me informa que continúa bastante mal.—Corresponsal.

Municipalidad de Guadalupe

Esta corporación verificó sesión ordinaria en la noche del sábado pasado. A ella asistió el nuevo Jefe Político del cantón don Pedro Sáez Vargas, quien expuso al Ayuntamiento su plan de trabajos el cual mereció muy buena acogida por parte de los señores regidores. A indicación del señor Sáez Vargas se acordó ampliar la cárcel de aquella villa y solicitar del Gobierno la creación de dos plazas más para policiaes de orden y seguridad, pues los que actualmente hay no dan á bisto para cumplir con sus obligaciones. Como se ve, la municipalidad está muy de acuerdo con el nuevo Jefe político, así estarán mejor servidos los intereses de la comunidad.

Congreso constitucional

Sesión de ayer

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

—El Ejecutivo devuelve sin la sanción del caso el decreto que regulariza el sueldo de los diputados y le hace algunas objeciones. Pasó á la comisión de Gobernación.

Vargas Calvo hizo moción para que se dispere el trámite de comisión y se entre ya á conocer de las observaciones.

Rodríguez (Rafael) cree justas las observaciones del Ejecutivo.

Es aprobada la moción de Vargas y el señor Rodríguez propone el proyecto de ley incluyendo todas las observa-

ciones menos la que dispone pagar dietas á la Comisión Permanente.

Hubo discusión entre Casorla, Rodríguez, Baudrit, Vargas Calvo, Briccio, Castro, Zumbado, acerca de si ha de sufrir el proyecto tres debates ó no y en definitiva se resolvió que no.

Se puso en discusión como simple moción el proyecto de ley por partes.

Fué aprobada la primera parte que se refiere á los gastos de residencia de los diputados de provincia, los cuales fueron suprimidos para aquellos que viven habitualmente en San José.

Fué aprobada la segunda observación acerca del sueldo del Presidente y Secretarios.

Puesta á discusión la parte que se refiere al sueldo de los suplentes Rodríguez (Rafael) hizo moción para que se suprima completamente.

Mata objetó que no es posible esta moción porque objeta la esencia de la ley decretada ya.

El fondo del asunto se discutió entre Guido, Zúñiga M., Mayorga, Bejarano, Casorla, Rodríguez (don Pablo).

Rodríguez retiró la moción.

Discutido el asunto nada se resolvió levantándose la sesión á las 4 y 36 de la tarde á moción del diputado Jiménez O.

Agresión á machete

Santa Bárbara de Heredia, agosto 3.—Recibido á las 2 p. m.

Como á eso de las nueve de la mañana de hoy, el joven Adolfo Hernández, por asuntos que ignoro, descargó un machete en una mano al señor Próspero González, quien resultó con una herida de bastante cuidado.

El agresor fué detenido un rato después y conducido á la cárcel.

Un médico vino expresamente á atender á Hernández.

El alcalde de esta villa, don Ernesto Rojas, levanta la información. Hubo muchos testigos presenciales del hecho.—Corresponsal viajero.

Un gato furioso hiere á su amo

Barba, agosto 2.—El amor al trabajo y el constante anhelo de obtener de él su mayor provecho, no raras veces es origen de mayor daño: este resultado ha recibido el joven don Ismael Viquez, quien se ocupaba con asiduidad en el expendio de carne de res, lo cual le daba grandes ganancias. El joven Viquez comenzó á notar desde hace varios días pérdidas en su negocio, mas ignoraba cual fuera la causa.

A la una de la tarde de hoy pudo encontrar al ladrón, que no era otro sino el enemigo de las ratas, un hermoso gato de gran peso, que sin duda á su costa había logrado adquirirlo.

Viquez, bastante exaltado y armado de un revólver, le hizo tres disparos, habiendo primeramente cerrado las puertas del establecimiento, pero no pudiendo herirlo, dispuso atacarlo con puñal, con el que consiguió cortar el rabo; más el gato enfurecido del daño que se le había hecho, se lanzó á la cara de Viquez produciéndole con sus garras la pérdida de un ojo y otras heridas de consideración en la cabeza. El animal huyó enseguida.

El joven Viquez ha tenido que guardar cama.

Sentimos lo que le ha ocurrido y le deseamos mejor pronto.—Corresponsal nuevo.

Escándalo en un pueblo

Un joven resulta herido en un pie

San Isidro de Heredia, lunes 3 de agosto.—A las ocho de anoche, en el distrito de San Josecito de este cantón, en momentos en que el joven José Meléndez daba una función de prestidigitación hubo un gran escándalo que según se dice fué improvisado por el comisario del mismo barrio, Ramón Campos Hartado. Emilio Carballo apropiado de arma cortante compió la culpa del señor Meléndez. El joven José Arce que se encontraba en la representación cayó desde una tabla de una altura considerable resultando con una herida grave en un pie, que le fué causada con un pedazo de botella. La exhibición tuvo que concluirse debido al escándalo.—Corresponsal viajero.

Una aclaración

Corresponsal de “La República”.

En una de sus últimas correspondencias, vuelve usted á publicar una crónica, en este periódico en donde quiere con maneras quijotescas, probar que el “Club Juan Rafael Mora” sufrió una derrota con motivo del juego práctico llevado á cabo en esta ciudad, el 19 de los corrientes, entre varios jugadores alajuelenses.

Vuelvo á repetirle que nuestra asociación no ha perdido nada, pues habiéndose fundado hace poco, no ha tenido tiempo para jugar un match en forma. Si usted fuese más atento en sus noticias podría haberse fijado en los cartones, en donde se le asomaba el nombre de nuestro club, pues decía claro, terminante y con letras de primer orden: “Match entre jugadores alajuelenses”.

No siendo amigo de la polémica por la prensa, ¡oi mereciendo tanta pluma un asunto tan baladí, (por ser falso) doy por terminado este incidente, deseando de hoy en adelante la exactitud de sus

notas, pues en ellas va encerrado el interés de toda una población.—De usted atto. s. s.—RAMÓN ALVARADO,—Presidente del “Juan Rafael Mora”.

Tabaco Iztepeque DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, situado en la tienda de Jorge Castro en el Mercado, frente á la Botica Oriental.

Precios:

A 3-10 el kilo comprando 10 kilos

A 3-00 — — — — — 65

San José, Julio 14 de 1908. 1 m

Sucesos de ayer

Venta de licor despues del cierre

Manuel Buenaventura Hidalgo seguro por ignorar que el domingo no debía vender aguardiente, dispuso poner venta de este licor en hora prohibida por la ley; como es natural, los azules que copiosan la ley cogieron y le llevaron á chirrona. Allí se le hizo aprender la ley.

Riña en La Sabana

A las dos de la tarde del domingo último, Cecilio Acosta, riñó en La Sabana con un joven vecino de San Juan llamado Juan Rafael Vega González. El lance se llevó á cabo porque el segundo le ganó una carrera de caballos al primero, á quien no le gustó aflojar los coloncillos. Acosta resultó bastante golpeado.

Agresor nocturno

Allá por Santa Lucía un tal Cascano Araya Bianco, por asuntos que sólo él sabrá, agredió abofetadas en una noche oscura á un transeunte llamado José Moisés Fernández, quien resultó con dos heridas de carácter leve en la cara. El agresor desapareció enseguida de aquellos lados. Fué capturado al amanecer de otro día por el lado de la Plaza de Ganado y permaneció cerca de un día en la cárcel.

Robo en pleno día

El domingo pasado, como á eso de las dos de la tarde mientras la señora María Mejías, de único apellido, se ausentó de su casa de habitación situada por el lado de Chile de Perro, un ratero ya bastante conocido por sus hazañas logró esa oportunidad para penetrar en dicha casa. Al efecto, buscó herramientas con que romper la puerta de entrada cosa que pudo llegar á hacer, y cuando se encontraba en la sala se apropió de algunos objetos de valor, de una regular suma de dinero y de otras cosas más.

El ladrón salió de aquel aposento como alma que lleva el diablo, habiendo sido capturado horas después por la policía de la Segunda Comisaría, en donde se le hizo entregar algunas de las cosas robadas: entre ellas un reloj de plata y seis colones veinticinco céntimos. Este se llama Hernán Cambronero Soto, quien ha sido puesto á la orden del Juez 1.º del Crimen de la provincia.

Permanece en la cárcel de varones de esta ciudad.

AVISOS DEL DIA

VERDADERA OCA-ION

Vendo acetileno (alumbrado de gas) en buen estado. Para precio y condiciones dirigirse á Juan Rodríguez Marín, en San Juan de San José. Agosto 4. 10 v.

Gran remate de baldíos

A la una de la tarde del sábado ocho de agosto, en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo, se rematarán en lotes de cinco, de diez, de veinte, y de cien hectáreas, cada uno, gracias para denunciar siete mil hectáreas de tierras baldías. La base es de OCHO colones por hectárea, si las gracias se aplican en la comarca de Limón, pero en cualquier baldío del resto de la República la base resulta á CUATRO colones por hectárea, es decir como á dos colones ochenta céntimos la manzana, en virtud del decreto número 25 de siete de julio último, que da derecho á denunciar el doble de la cantidad de tierras adquiridas; si las gracias se aplican en todo lugar que no sea la comarca de Limón. Se admiten posturas á plazos, dando una garantía satisfactoria. El rematario de un derecho de denunciar baldíos podrá solicitar la adjudicación de los terrenos que escoja, sin necesidad de abalúo ni de remate.—Por poder de la Municipalidad de Alajuela, B. Casorla.—Alajuela, 28 de julio de 1908.

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILA

Una casa situada á doscientas varas al Sur del Palacio de Justicia. En la casa número 258, de la calle 8, Norte, informarán. San José, Agosto 2, h. s. o.

SE COMPRAN

sellos de correo, del país y extranjeros, para colecciones. Cuarto no 4, primer piso. De la una hasta las cinco. Hotel francés 2 de Agosto 3 v.

UNA PULSERA

de oro se perdió anoche con el trayecto de las tiendas de Velazquez á la de Romero y de donde Anastasio Herrero siguiendo recto hasta el frente de la fábrica de Morales. Quien la entregue á esta oficina, recibirá una buena gratificación. Agosto 1 3v.

Cae desde un balcón

Puntarenas, agosto 2.—Recibido á las 7 p. m.

Hoy, á las seis y media de la tarde, un niño del señor Gobernador de esta comarca cayó por casualidad desde el balcón del segundo piso de la casa de ato.

El pequeño, con el golpe que recibió al dar en tierra, sufrió dos heridas de consideración en la cabeza. Dos médicos acudieron á asistirle. También sufrió fuertes golpes en todo el cuerpo. La casa de don Nicolás Lizano estuvo aglomerada de gente.—Corresponsal.

De San Isidro de Heredia

Agosto, 3.—Ha llegado á esta villa á tomar posesión del cargo de Jefe Político del cantón don Jenaro Pacheco Deago, persona bastante entusiasta por el progreso de los pueblos y con quien la municipalidad estará de acuerdo, pues con el saliente no lo estaba. Así todos los asuntos en bien de la buena marcha administrativa caminarán esplendidamente.

—El maestro de la filarmónica, don Ciríaco Carballo ha tenido que dejar este lugar para trasladarse á la villa de Atenas en busca de salud. Sabemos que tanto el señor Jefe Político como la municipalidad están gestionando para conseguir maestro para la filarmónica, pues es lástima que los jóvenes filarmónicos pierdan tiempo.

—Nuestro progresista cura el señor Benavides, ha resuelto dedicarse á la fotografía; ha obtenido muy buenos resultados.

—A la llegada del nuevo Jefe Político, algunos vagabundos comenzaron á reventar bombetas y aun hasta las cuatro de la madrugada, esto ocurrió por todos lados de la población: se han estado haciendo las averiguaciones para dar con esos sujetos.

Corte Plena Sesión de ayer

Dió comienzo á la una y cuarenta y cinco minutos de la tarde, con asistencia de diez magistrados y bajo la presidencia de don Alejandro Alvarado. —Se dió licencia durante los días 3 y

4 del presente mes al Juez Civil y del Crimen de San Ramón, licenciado don Juan Félix González y se dispuso nombrar para que lo reemplace durante su ausencia al secretario del mismo despacho don Samuel González.

—Se leyó una comunicación de don Manuel Echeverría, en la cual manifiesta que durante su ausencia del país estará depositado su protocolo en la oficina de don Nicolás Oreamuno, en la ciudad de Cartago.

—Se conceden 15 días de permiso al secretario de la alcaldía del cantón de Nicoya don Francisco Carrillo, y se aprueba el nombramiento hecho por el alcalde don Gregorio González Hernández para que reemplace al señor Carrillo.

—Se leyó una solicitud del alcalde del cantón de Carrillo, referente á que se establezca en su oficina una plaza para escribiente, para lo cual la acompaña de una nota de los asuntos que hay pendientes en su despacho. Considerándose que ya el Congreso Constitucional ha entrado á conocer del presupuesto, se dispuso contestar al mencionado alcalde que en el año entrante y en su oportunidad vuelva á hacer la solicitud.

—Se inscribieron en el catálogo de abogados á los licenciados don Pedro Iglesias Flores y don Evarado Gómez Rojas.

—Se dió informe en sentido favorable al Poder Ejecutivo en una solicitud del señor Miguel Rojas León, vecino de Escasó, relativa á que se le comute en multa los sesenta días de arresto que se le impusieron por el delito de lesiones en perjuicio de Jenaro Arias Araya.

—A solicitud de don Fermín Lara, notificador de l Juzgado Civil y del Crimen de Liberia, se acordó prorrogarle la licencia de que goza y nombrar en su lugar á don Ramón S. Flores.

—Se declara sin lugar una solicitud del reo Mauro Chacón Chacón referente á que se indulte ó se le comute en confinamiento la pena de cuatro meses de presidio que le puso la Sala Segunda de Apelaciones por estafa á Gilberto Jara Sibaja.

—Solicitó el Alcalde del cantón de Golcochea se le permitara en su puesto con el Secretario del Juzgado Civil del Crimen de Limón, don Rafael María Quirós. En cuanto á esta petición se resolvió pedir informes al Jefe de Limón.

—Atendiéndose que el reo Isidro Azófeifa Mora goza de mejor clima en el presidio de San Lucas que en esta capital para la curación de la enfermedad de que adolece y visto el parecer desfavorable del Médico del Pueblo de Puntarenas, se informa al Poder Ejecutivo

SI

- 1 SI pagamos buenos tipos de Interés sobre nuestras cuentas de depósito (6 ojo en cuenta corriente, 7 ojo á 5 días vista, 8 ojo á 3 meses, y 10 ojo á 6 ó más meses).
- 2 SI atendemos esmeradamente á nuestros clientes.
- 3 SI aceptamos con verdadero placer toda nueva cuenta.
- 4 SI no importa que la cuenta sea pequeña para que reciba nuestra mejor atención.
- 5 SI nuestra responsabilidad es suficiente garantía para sus fondos (Nuestro capital líquido completamente pagado monta á más de 1,000,000 de colones).

NO

lo piense más y abra su cuenta corriente HOY.

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
Banqueros—San José

¡ Buena oportunidad !
VENDEMOS UNA CASA EN SAN JOSE

Se vende la casa de alto del señor don Pedro Zumbado, situada en la calle de la estación, entre el almacén de los señores Pagés y Cañas y la imprenta del señor Alsina. Es una buena oportunidad de conseguir uno de los mejores puntos, tanto de comercio como para vivir. Se vende en 15,000 colones, dos mil al contado y el resto á largos plazos con el uno por ciento de interés al mes—Entenderse con —BENNETT ROJAS Y FERNANDEZ.

Se alquila en San José

un punto propio para una pulpería ó casa de comercio.

SE ALQUILA

la esquina de "La Arena", en ciento veinte colones al mes. Entenderse con los señores — BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ 25 de Julio.

GREMIO DE COMERCIANTES

El domingo nueve de Agosto del corriente á las dos p. m., y en el local acostumbrado, celebrará el Gremio una reunión general extraordinaria. Su propósito es encarecidamente la asistencia de todos los socios para que, como únicos interesados, conozcan del estado de la Sociedad y de la renuncia del administrador. J. Cubero Vargas, Presidente. J. de Barruel, Secretario. —1 de Agosto 9 v.

ALFOMBRAS

de coco ó de cáñamo para pasadizos ó salas enteras, desde 40 céntimos la vara. MACAYA & C^o esquina diagonal á Robert Hoos. Junio 17.

VENDO

la casa que fué del doctor Fischel, cien varas al Norte del telégrafo.—Patrocinio Fernández. Julio 3.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO
28 de Julio de 1908
á la vista

Londres	111	118	113 1/2	010
New York	—	123	118	—
S. J. Franco	—	—	118	—
N Orleans	—	—	118	—
Paris	—	—	113 1/2	—
Barcelona	—	—	102	—
Hamburgo	—	—	112	—
Jamaica	—	—	120	—

PABLO M. RODRIGUEZ

ABOGADO

Oficina: Casa de don Aquiles Bonilla, 50 varas al Oeste del almacén de don Juan Rafael Mata. Horas de despacho: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 2 p. m. GRAN PLATERIA

EN S. RAFAEL Lucas Poveda se hace cargo de toda clase de trabajos, correspondientes al ramo de Relojería, Platería y Carpintería. Contando con una larga práctica en dichos ramos, además cuenta con un operario competente para cualquier obra que se le encargue, dando cumplimiento lo más pronto posible. San Rafael de Cartago.—Lucas Poveda. Julio 18 Im.

AL PUBLICO

En mis grandes Talleres se construyen puertas, ventanas y muebles en todos los estilos. Se levantan pianos. Se cuenta con un considerable número de catálogos y tratados que el cliente puede consultar, con un personal de operarios escogidos tanto del país como extranjeros. Precios los más bajos en plaza, por la gran ayuda que nos prestan las máquinas movidas eléctricamente.—Jorge Morales Bejarano.—4 de Julio.

GREMIO DE COMERCIANTES

Este establecimiento ofrece á sus agremiados los siguientes precios: Brea Diana, 23 colones; dulce, 22.75; almídon á 22.00, arroz criollo 13.50, carolina id., tabaco istepeque á 3.10 el kilo. El jabón, velas, azúcar, fideos y otros artículos, precios especiales.—El Administrador.—Alberto Carvajal. San José, Julio 24 de 1908. 1 m.

SE COMPRA

una caja de hierro tamaño mediano. Informes en esta oficina. Julio 29. 2 v.

En venta

la hermosa finca "El Hatillo" que fué de los señores Lyon Hermanos y Co. Felipe J. Alvarado y Compañía. 24 de Julio 15 v. FIJENSE !!!

Que he retirado mi depósito de semilla de zacate de guinea y agencié el brillo del almacén de Juan Knhor Hijos, ahora se encuentra de venta en el acreditado almacén de don Arnoldo André. Gran rebaja de precio. Para la bondad de mi semilla basta un botón de muestra, más de 800 cajuelas que le vendí al doctor Núñez todo na. ción.—Ernesto Valverde Soto.—Santo Domingo de San Mateo, Julio 7.

BUENA GRATIFICACION

daré á la persona que informe sobre tres mulas que se me desaparecieron en la semana pasada, de un potrero de esta sito por la Fundación.—GUILLERMO TINOCO. San José, Julio 30. h. s. o. AVISO

Se alquila una casa grande en punto céntrico de esta ciudad. Para infor-

mes entenderse con Julio Chacon. 28 de Julio. 5 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Puerto Limón, 3 — A las tres de la tarde ancló el vapor alemán Schanburg, procedente de Colón, capitán Lerche, pasajeros: Antonio Pillides y Alfonso Lomónaco, carga general, correspondencia 6 sacos, 3 cartas y 16 paquetes postales.

Correos — Exterior.

Ante noche se recibieron paquetes postales de Europa y los Estados Unidos por las vías de Boston y Nueva Orleans.

El jueves próximo saldrán paquetes postales para Inglaterra, vía Manchester.

A las siete de la mañana se despachará correspondencia para Guatemala, Salvador, Honduras y Nicaragua vía Puntarenas.

Anoche se recibieron cinco sacos de correspondencia de Centro América.

Defunciones—Mes de Julio.

Ans María Mora. 1 año, distrito de Catedral.

María Clemencia Castro, 2 años, distrito de La Merced.

María Marta Calderón, 23 días, distrito de Catedral.

Napoleón Bonilla, 32 años, distrito de Catedral.

Rogelio Salas, 6 meses, distrito de Hospital.

Esmeralda Sánchez, 15 años, distrito de Catedral.

Jesús Molina, de 20 años, distrito del Carmen.

Ana Contreras v. de García, 60 años distrito de Mata Redonda.

Hotelería.— Entradas y salidas.

Imperial Entraron: Irving S. Joseph, de Nueva York.

Octavio G. Bullo, de Guácimo.

B. Willis, de Quebrada Honda.

Julio Rueff, de Nueva York.

H. Smithor, de Méjico.

Mauricio Delipich, de San Salvador.

P. E. Schubert, de Nicaragua.

D. Valla V., de Nicaragua.

C. Figueroa, de Esparta.

Nanatalo Chagio, de Esparta.

M. Alfaro, de Heredia.

Internacional — Entraron— Ernestina Selva, de Nicaragua.

Waldemero Orario y señora, de Méjico.

Romualdo Firado y familia, de España.

El Central — No hubo.

NOTICIERAS

De San Rafael

de Cartago.—Los vecinos de este pueblo elevaron al Congreso un memorial acompañado de un número considerable de firmas para que se erija en cabecera de cantón, aunque se nos dice en "La República" de ayer que con el tiempo será un barrio de la ciudad por estar casi á su lado. Cuando esto suceda dejará de ser villa, y como para nuestra solicitud hemos tomado en cuenta y agregado la inmediación de otros cantones á la cabecera de provincia. Desde luego ¿por qué no ha de ser aceptada nuestra solicitud?—Corresponsal.

Se alquila

una casa propia para una familia que no sea muy numerosa. Consta de sala, dos dormitorios, cuarto para costurera ó oficina, comedor, cocina, dos cuartos para sirvientes, dos excusados, baño, muy buen servicio de pilas para lavado de objetos domésticos, patio cimentado y espléndida instalación eléctrica. Para informes, precio y condiciones, oficina del Licenciado don Luis Castro Ureña. Julio 31. 3 v.

Match

en Santo Domingo — Antier al Medio día tuvo lugar en la ciudad de Santo Domingo de Heredia, un match de foot ball entre los clubs Sociedad Domingueña y Juan Santamaría, de esta ciudad. Se disputaban hermosas medallas

de plata obsequiadas por el primero de los clubs. La partida fué dedicada al Centro Social de aquella población. El triunfo no lo obtuvieron ninguno de los clubs, pues empataron. Los jugadores de esta capital regresaron en tren de cuatro y media de la tarde.

Bautizo

El hermoso niño del señor Rafael Mora y Luisa Peraza fué bautizado ayer en La Merced. El niño lleva el nombre de Adán y fueron sus padrinos los esposos Roberto Montero y Mariquita Marchena.

Por la agricultura

Don Emel Jiménez en la pasada sesión de la Sociedad Nacional de Agricultura, se mostró partidario de que en vez de invertir dinero en el sostenimiento del Boletín de la Sociedad se nombraran personas entendidas en la agricultura para que anduvieran en los campos enseñando á nuestros campesinos el modo de cultivar bien la tierra. La idea merece todo nuestra aprobación; es la misma que desde hace muchos años á esta parte ha venido exponiendo don Leoncio N. Bello al insistir en que se nombraran inspectores de agricultura y que el servicio de publicaciones se hiciera por medio de circulares.

Buena nueva

Nos cuentan que en el Rincón de Cubillos la Empresa les va mandar colocar unos cuantos focos de luz.

La Junta de caminos se preocupa por arreglarles un tránsito inmejorable. La municipalidad tambien trabaja por arreglar el cuadrante de ese barrio. Algunas fincas se han abierto con el fin de darle curso á las calles y el resto de las fincas que han quedado á un lado y otro de esas calles, se han convertido en lotes de venta. Vaya un aplauso para los vecinos de ese barrio.

Turno

en la Dolorosa.—Como se había anunciado, anteayer domingo se verificó en los alrededores de la Iglesia de la Dolorosa el turno general á beneficio de la misma. Como quince músicos de la Banda de esta ciudad, tocaron durante la fiesta. Hubo numerosa concurrencia de señoras, señoritas y caballeros. La suma que se colectó á beneficio del templo, ascienden como á mil doscientos colones. Todas las comisiones organizadoras del festejo, cumplieron con su cometido ayudando á las rifas. La noche anterior hubo cenas y en el salón teatro de la Iglesia se dió una representación de zarzuela, la cual estuvo muy animada. los artistas fueron bastante aplaudidos. Terminó á las doce de la noche.

Feria de ganado

Ayer á la una de la tarde se verificó en esta capital la feria de ganado. Presentaron novillos á la venta los señores siguientes: Alberto Yong, 50, los que vendió á 17 céntimos el kilo; Ramón Castro Fernández, 40, los vendió á 17 1/2, y la United Fruis Co, 30, los vendió también á 17 1/2.

"Honduras y Nicaragua"

La verdadera "Guerra" consiste en hacer buenos repastos de guinea para competir con el ganado de Nicaragua. Y para eso cuento con semilla fresca sin fermentar cosechada por mí. Recibo órdenes en casa de los señores Knöhr Hijos y en el establecimiento La Bicicleta en San José, y en San Mateo con Jesús Valverde S. Julio 22 1 m.

La fiesta de Los Angeles

Celebró antier domingo en los pueblos de Piedras Negras y Piedras del Puriscal la fiesta de la Virgen de los Angeles con gran solemnidad. De esta capital salieron á celebrar la misa solemne algunos sacerdotes. El pueblo estuvo bastante entusiasmado. Reinó el mayor orden. No hubo ninguna nota discordante.

Novedades

del Rincón de Cubillos.—En el mes próximo pasado se verificó la ceremonia de un matrimonio.

En el presente mes hubo un bautizo y se preparan dos parejas para celebrar su matrimonio el 15 del corriente.

En el mes pasado se desarrolló una peste ó enfermedad en las gallinas en que murieron más de ciento setenta y cinco. De éstas han

Sesion municipal de anoche

Empezó á las siete y cuarto con asistencia de los regidores Salomón Alcázar, Gregorio Soto, Rafael Vargas R., Ramón Muñoz C., y Ramón Ortiz F. Concurrieron también el señor Gobernador interino y el síndico por el Mojon don Ciríaco Zamora.

—Trascribió el señor Gobernador de la provincia una comunicación del Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, en la cual se pone de manifiesto que va á ser imposible seguir imprimiendo el Boletín del Ayuntamiento en la Imprenta Nacional por motivos de economías que harán en aquellos talleres.

A moción del regidor Soto se acordó solicitar nuevamente al señor Presidente de la República que se siga haciendo ese trabajo en la misma imprenta.

—Se acordó expropiar á don Juan Madrigal Sandi de su propiedad sita en la avenida 14 para ampliar esta calle á 18 metros 80 centímetros.

—Presente en la sesión el síndico por el distrito de San Isidro don Gil Vega, propuso el nombramiento de doña Pilar Conejo de Oconitrillo para obstarle de aquel pueblo con el sueldo le señale el presupuesto que es de veinticucho colones y gastos de medicinas. Se aprobó esa proposición y en consecuencia quedó nombrada la señora de Oconitrillo para el desempeño de esa plaza.

—Se leyeron y aprobaron varias notas oficiales.

—Se leyó una solicitud firmada por ciento ochenta y ocho vecinos de San Isidro de la Arenilla en la cual piden se traslade á aquel barrio á la obsterica de San Vicente doña Estela Mojina v. de Bertolini.

—Alcázar manifestó: que ayer hizo una visita á Las Pavas con el objeto de cumplir la comisión que se le confió, y que la deuda de aquel distrito asciende á \$ 226.95 y á la vez hizo moción para cancelar la deuda en pago del producto de varios terrenos que fueron vendidos en aquel distrito, se acordó: Pasar el asunto á estudio de una comisión compuesta por el ingeniero municipal, Jefe de la Contabilidad y procurador.

—Se acordó excitar al señor Gobernador para que lleve á cabo los trabajos para hacer un cementerio en Las Pavas.

—Para que vigile la acequia que surge de agua potable en el mismo distrito se dispuso establecer una plaza para juez de aguas y dotarla con treinta colones al mes

—Se acordó comisionar al jefe de Sanidad para que visite los sesteos de bestias comprendidos en el perimetro de la ciudad y que consiga por medio del Agente de Policía sean cerrados todos los que no reúnan las condiciones higiénicas necesarias.

—Se dispuso informar á la Secretaría de Gobernación en sentido favorable en la solicitud de los vecinos de Alajuelita para que se eleve al rango de cantón á aquel distrito.

En igual sentido se contestó otra solicitud relativa á elevar á la categoría de cantón á San Pedro del Mojon.

—Se dispuso eximir del pago de impuesto de caballería á la señora Rafaela Moreno. La justicia así lo imponía!

A las 10 1/2 de la noche concluyó la sesión.

sido muchas robadas y otras cuantas han sido por los zorros merendadas, total que ha caído la plaga sobre las pobres gallinas:

Cañería

de Guadalupe.—En uno de los días de la presente semana, se reunirá extraordinariamente la municipalidad de Guadalupe con el fin de conocer de un importante proyecto que presentará el ingeniero don Enri que Jiménez Núñez sobre la instalación de la cañería de aquella villa.

Sin comentarios

Dice el "Diario Español", de la Habana, Cuba, en una correspondencia de Washington, fechada el 5 del oasado mes de Julio, lo siguiente: "¡Ojo á la caja!—"Me consta" de buena tinta, que Alemania y Japón están terminando la negociación del Canal de Nicaragua.

¡Golpe tremendo para el Canal de Panamá!

Este es el acontecimiento político de más trascendencia para estos señores "

Un amigo nos escribió de Panamá y nos dice las siguientes palabras, que no dudamos en consignarlas porque se parecen mucho á una profecía.—que ojalá no se cumpla,—dice así: "Obaldía será el último Presidente panameño. Seremos "gringos" por voluntad ó por fuerza."

De "El Correo del Atlántico,"

Confianza

Es tal la que ya se tiene hoy día á la nueva Imprenta de Comercio, que á ella acuden en gran número comerciantes é industriales. Y, qué pasa? Pues como quedan tan complacidos de las atenciones, del orden y gusto con que está montada la Imprenta, dejan sus órdenes y acto seguido se convierten en voceros de que la Imprenta del Comercio, la más nueva del país, trabaja bien y con elementos todos modernos.

Tercer

aniversario.—Lo celebró anteayer domingo con gran pompa la Filarmónica del Zapote. Tocó escogidas piezas que demostraron el adelanto alcanzado por la nueva Institución musical. La fiesta estuvo muy concurrida y alegre.

Fiestas Remate Fiestas

A las doce del día seis de Agosto próximo, se rematarán en la puerta principal del Palacio Municipal de Cartago, los derechos para los puestos de tabladós en la Plaza Iglesias, donde se celebrarán las fiestas cívicas de esta ciudad, las cuales ten-

Encargado de negocios en Guatemala

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha nombrado Encargado de Negocios de Costa Rica ante el Gobierno de Guatemala, al señor Licenciado don Manuel Echeverría. Nada más aceptado nos parece este nombramiento dados las dotes intelectuales del Licenciado Echeverría, y la República estará bien representada por un caballero inteligente, culto é ilustrado.

El Licenciado Echeverría saldrá para la hermana República pasado mañana.

Le deseamos al amigo un feliz viaje y al mismo tiempo lo felicitamos por tan honrosa distinción.

drán lugar los días 23, 24 y 25 de mismo mes. 2 v

De Atajuela

3 de agosto.—Ayer tarde se efectuó en esta ciudad el gran turno general á beneficio de nuestra Iglesia parroquial. Estuvo muy alegre. Las principales señoras de esta prestaron sus servicios. La banda, con agradables piezas tocó durante el acto. Asistieron muchas personas de otros lugares. El turno concluyó como á las seis de la tarde. Se adquirieron en ese festejo como cosa de mil quinientos colones. De diferentes pueblos llegaron los artículos para las rifas.—Corresponsal.

Notas personales

Procedente de la villa del Paraíso estuvo ayer entre nosotros nuestro activo agente en aquella localidad el joven don Francisco Redondo, quien regresó ayer mismo á esa población.

—De San Francisco de Heredia estuvo aquí doña Emilia Cortés de Sanchez y de Heredia doña Julia Ramírez de González y su hija Carmita y las señoritas Chepita Araya Sánchez y Zulema Alvarado.

—De Cartago regresó el doctor don Pánfilo J. Valverde.

—Para Estados Unidos ha salido el señor don Chester Donalson, cónsul del país á donde se dirige, en Límón.

De Cartago

El domingo en la noche se verificó en el club "Cartago" un baile que á pesar de haber sido una fiesta improvisada resultó espléndida. La música estaba dirigida por la batuta del joven profesor don Manuel Freer, quien cada día hace más progresos en el divino arte. Allí había un grupo de importantes matronas y un hermoso ramillete de flores cartagüesas. Entre las señoras recordamos á doña Rosa de Fernández, doña Ana de Pacheco, doña Lala de Jiménez y señora de Luján, y entre las señoritas á Emilia y Rosalina Castro, Rosalia, Marta y Atilia Pacheco, Elena Fernández, Nelly y Claudia Oreamuno y algunas otras cuyo nombre no nos da nuestra pobre memoria.

—El domingo estuvieron en ésta de paseo los caballeros don Jaime Ortiz y don Ramón Jiménez en compañía de sus apreciables señoras.

—Se nos dice que el día de Nuestra Señora de Los Angeles la iglesia se encontraba bastante desarreglada. ¿A qué se debe, don Otón?

—Para las fiestas cívicas [de esta ciudad se han señalado los días 23, 24 y 25 del corriente.

—Para Alemania salieron el sábado don Enrique Rumbautam y su simpática señora doña Teresita. Ojalá que el Atlántico no les ser hostil.—MAHOMA.—Cartago, agosto 3.

Los sucesos de Colombia Más detalles sobre la conspiración

A última hora hemos obtenido nuevos datos sobre la conspiración descubierta por el Presidente Reyes en Bogotá el pasado mes de Julio.

Los jefes comprometidos como cabecillas principales son Angulo, Vazquez, Restrepo y Casas.

El plan era derribar el gobierno capitulino y establecer un triunvirato compuesto por tres de los jefes mencionados. La juventud conservadora toda y la radical están comprometidas.

Hasta ahora sólo se sabe que el Presidente Reyes ha confinado á los cabecillas; pero se ignora si han sido juzgados por consejo alguno.

La fuerza de los departamentos de la costa atlántica están bajo los órdenes del general Nelson Bonito, uno de los jefes liberales de la pasada revolución.

Nosotros creemos que vista la actual situación política de ese país, el general Reyes necesita mucho tiempo para sostenerse en el poder, toda vez que el partido conservador histórico está resuelto á formar la revolución.

Daremos más detalles apenas estemos al corriente de los hechos.

El señor cónsul de Colombia en esta capital debía confirmarnos la noticia, toda vez que él de seguro tendrá datos exactos. Tiene la palabra.

